
 ＰＴＡ通信   ＮＯ．４ 

 【   第４回 評議員会報告   】 
 ⽇時 ： ２⽉ ６⽇（⽕）午後４：００〜 
 場所 ： 会議室 
 内容 ： ① 活動報告等（各学年の先⽣⽅・１４校・⻘少協・各委員会・学校⽀援本部） 
      ② その他 情報交換 

 会⻑挨拶 
 今⽇は第４回評議員会ということで、令和５年度最後の評議員会となります。 

 みなさんが⼀年活動してきた報告や提出物等が評議員会後にあると思いますが、よろしくお願いいたします。 

 校⻑挨拶    
 「側⾯からの⽀援」に⼼から感謝申し上げます 

 ＰＴＡ評議員会の皆様、ご多⽤のところ、本⽇も参会いただき、ありがとうございます。また、今年度１年 
 間、本校の教育活動にご理解いただき、様々な場⾯でご協⼒に感謝申しあげます。 

 早いもので、あと１か⽉余りで3年⽣は卒業式を迎えます。「⽴つ⿃跡を濁さず」のとおり、みごとに⺟校を 
 巣⽴っていってほしいと願っています。 

 卒業を前に副校⻑先⽣と⼀緒に、受験の⾯接練習も兼ねて、全員⾯接を11⽉から実施しています。⾯接のいく 
 つか質問の中に「３年間で最も印象に残っている、思い出になったできごとは何ですか」がありますが、今年 
 度、圧倒的に多いのは修学旅⾏です。３⽇間は天候に恵まれ、予定通りの活動ができ、古都の趣を堪能できた 
 時間でした。⽣徒たちにも修学旅⾏を挙げた理由を聞くと「やっとみんなで⼀緒に、ご飯を⾷べたり、宿泊す 
 ることができたのは、当たり前の時間でありながら、静かな楽しさを感じたからです」でした。⼈とのつなが 
 りを⼤切にする本校の⽣徒の優しさと温かさに、うれしくなりました。振り返れば、⼩学校6年⽣から寝⾷を共 
 にする機会を失い、やっとの思いでたどり着いた修学旅⾏は、⼤⼈の私たちが思う以上に⽇常の幸せを求めて 
 いたのだと思うと、学校⽣活の⼀つ⼀つの価値に、ハッとさせられました。 

 さて、このPTA役員の皆様⽅には、「私たちは学校を側⾯から⽀援します。遠慮なく申し付けてください」と 
 温かな⾔葉を常々、いただいております。「側⾯から⽀援する」という⾔葉は、学校⽀援本部の⽅からも、ま 
 た学校運営連絡協議会の⽅からも、そして主任児童委員や⺠⽣児童委員の⽅からもよく聞かれる⾔葉です。本 
 校とかかわりのある皆様が、⼼を⼀つに学校を⽀援してくださっていることがわかります。私たち教職員にと 
 りまして、この⾔葉は何よりの⽀えとなり、意欲を掻き⽴てられます。 

 学校を⽀援してくださるPTA評議員の皆様⽅のおかげで、本校は今年度もさらに前進することができました。 
 例えば運動会や⾳楽祭では２次元コードでの⼊場、係によるパトロール・接待など的確に⾏ってくださいまし 
 た。おかげさまで教職員は、⾏事の運営に全⼒を傾けることができました。そして、⽣徒たちは集中して取り 
 組み⼤成功を収めることができました。また、花壇整備や落ち葉掃き、通学路点検は、⽣徒会のボランティア 
 活動と協働で取り組むことができ、新たな活動の盛り上がりを感じ取ることができました。数えきれないほど 
 の「側⾯からの⽀援」をいただきましたことに、この場をお借りして⼼から感謝申し上げます。 

 卒業していく３年⽣の頑張りを受け継ぎ、本校がさらに発展できるように、今後も⽣徒と教職員が⼀丸と 
 なって尽⼒してまいります。その前にPTA評議員会の皆様には、卒業式にもお世話になります。どうぞ、よろし 
 くお願いいたします。そして、次年度以降もお⽴場を離れても皆様⽅には、今までと同様に⼼強い「側⾯から 
 の⽀援」をお願い申し上げたく存じます。 

 副校⻑挨拶 
 「⼀⽉往ぬる⼆⽉逃げる三⽉去る」 

 毎年実感して、うまいことを⾔ったなあと先⼈への敬意を抱くのは、私だけでしょうか。それこそ、あっと 
 いう間に⼀⽉は「⾏って」しまいました。令和6年も、残すところあと11か⽉です。 
  さて、１⽉15⽇に「安全防災教育」の取組として、岩⼿県釜⽯市「うのすまい・トモス／いのちをつなぐ未 
 来館」の語り部、川崎杏樹さんの遠隔授業（オンライン授業）を⾏いました。2011年3⽉11⽇に起きた東⽇本⼤ 
 震災、当時中学2年⽣だった川崎さんの実体験が授業の中⼼となる話でした。「学校と住⺠の合同避難訓練が何 
 度も⾏われていたからこそ、あたり前の⾏動ができた。」「なぜ避難できたのか。それは、津波をよく知って 
 いた。避難訓練を繰り返していた。率先して逃げる意識があった。」と教えてくださいました。このことか 
 ら、清瀬中学校の⽣徒たちは、⽇頃の避難訓練の重要性を感じ取りました。『命を守る⾏動に躊躇しない。』 
 改めて「命の教育」及び「防災教育」を⾒つめ直すことができました。 
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 今年度も残り2か⽉。本校の教育活動の総括をするにあたり、保護者・地域の皆さまからの貴重なご意⾒をい 
 ただく時期となります。学年が上がるにつれ、皆さまの着眼点も変化します。学校評価アンケートにご回答いた 
 だき、たくさんのご意⾒をお聞かせください。ご協⼒のほどよろしくお願いいたします。 

 今年度も、⼤変お世話になりました。保護者・地域の⼒が清瀬中学校を⽀え、光を当ててくれています。⼼ 
 より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 1  活動報告等 

 〇市内１４校ＰＴＡ・保護者会等連絡協議会（会⻑ 江村） 
 １１／１４ 第２回連絡協議会 
  ２／ ５ 第３回連絡協議会 

 ３中にて 協議会開催 
 ３中にて 協議会開催 

    前回の評議員会にて交通ルールの話が学校⽀援本部より出ておりましたが、 
    協議会でも清瀬⼩で２件、８⼩で１件、清明⼩で１件の事故が発⽣しているとの話が出ました。 
    歩道での事故も増えており、⼩学校でも注意喚起を促しているとのことです。 
    対応策については次年度以降も継続して協議する予定となっておりますが、 
    事故はいつ起こるかわかりませんので、⼗分注意していただければと思います。 

 ○⻘少協 （副会⻑ 浪江） 
 １１／２５ 

  １／１５ 清瀬中との共催⾏事 

 今後の予定 
  ３／ ５ ⻘少協第⼀地区委員会 

 五地区合同事業講演会 
 ⼦育てコミュニケーション講座 
 〜⾃分で考え、⾏動できる⼦どもに〜 
 アミュー７階 にて開催 
 助けられる⼈から助ける⼈へ 
 釜⽯市からオンライン配信講演会 

 清瀬中図書室にて開催予定 

 ○１学年（委員⻑ 稲垣） 
 １１／２４ 役員選出 

  ２／ ６ 第４回評議員会 

 今後の予定 
 ３⽉・４⽉ １学年委員会 
 ４⽉    １学年委員会 

 ５⽉    全委員会 
       PTA定期総会 

 スキー教室保護者会終了後、令和６年度ＰＴＡ役員候補者 
 選出 
 活動報告・年間活動報告・会計報告 

 「令和６年度１学年委員選出のお知らせ」 
 「令和６年度２学年委員選出のお知らせ」の作成・印刷・ 
 配布 
 「令和６年度１学年委員選出のお知らせ」、 
 「令和６年度２学年委員選出のお知らせ」の集計 
 引継ぎ 
 旧委員⻑出席 

 ○２学年（委員⻑ 古川） 
 １１／２７ ２学年委員会 

  １／中旬 会計 

  ２／ ６ 第４回評議員会 

 PTA役員候補者選出にあたり、届出書・委任状の確認 
 ⽴候補者がいなかったため、２学年のクラス担任により代 
 理抽選 
 候補者への電話連絡 
 会計担当が学年費について先⽣とやりとり 
 →⽀払い・会計報告書作成 
 活動報告・会計報告書の提出 
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 ○３学年（委員⻑ 吉岡） 
 11⽉  8⽇   卒業記念品について 
        卒業記念品(花束) 

 ⾒積り相談 
 12⽉          卒業記念品受け取り 

 1⽉19⽇  卒業記念品費受け取り 
 2⽉  6⽇    第4回評議員会 

 今後の予定 
 3⽉11⽇    3学年委員会合4 

 3⽉19⽇   卒業式 
 5⽉          全委員会 
 5⽉          PTA定期総会 

 記念品(お菓⼦・紙袋)の発注 
 お花屋さんと、花束について⾦額・⼤きさなどを相談する 

 各記念品の納⼊と個数などの確認 
 会計さんより卒業記念品費を受け取る 
 活動報告 

 卒業記念品の袋詰め、卒業記念品費の残⾦返⾦、 
 会計報告書提出 
 卒業記念品の引き渡し 
 引き継ぎ 

 【反省・感想】 
 3年⽣ということで、受験などもあり、なかなか時間が取れない中、卒業記念品についての 

 話し合いをするのは⼤変でしたが、最終的にはよいものを選べたのではないかと思います。 
 1年間⼤変お世話になりました。ありがとうございました。 

 ○⼀組（委員⻑ 中畑） 
 １２／１８ 活動費の打ち合わせ 
  ２／ ６ 第４回評議員会 

 先⽣と活動費の利⽤⽬的について話し合い 
 活動報告 会計報告書提出 活動費残⾦返⾦ 

 ○広報（委員⻑ 上野） 
 １／１６ 第⼆回広報委員会 

 ２／ ６ 第四回評議委員会 

 広報誌いずみ１５１号打合せ 
 広報誌いずみ１５１号作成開始 
 活動報告、予算等について 

 〇⽂化厚⽣（委員⻑ 坂井） 
 １１／２２ 落ち葉掃き 
    ２４ 落ち葉掃き 
    ３０ 落ち葉掃き 
 １２／ １ 落ち葉掃き 
       制服リサイクル 
 １２／下旬 制服リサイクル 
  １／１２ 制服リサイクル 
  １６〜１８制服リサイクル 
    １７ 花壇 
    １８ 制服リサイクル 

 メール配信再送信 
 募集ポスター掲⽰依頼 
 メール配信再々送信 
 備品準備、落ち葉掃き実施 
 今年度販売会中⽌決定 
 中⽌のお知らせ（メール配信）作成 
 在庫整理 
 メール配信資料確認・配信依頼 
 花壇整備、卒⼊学式⽤苗の購⼊相談 
 制服リサイクル販売中⽌メール配信 

 〇校外（委員⻑ 成瀬） 
 １２／ ６ 第三回校外委員会 
     ７ 第⼋回資源回収 
    １８ 新⼊⽣資料配布 
  １／ ４ 第九回資源回収 
    １２ 在校⽣資料配布 
       新⼊⽣保護者説明会 

    ３１ 第四回校外委員会 
  ２／ １ 第⼗回資源回収 
     ６ 第四回評議員会 

 今後の予定 
  ２／中旬 資源回収報償⾦の申請 
  ３／ ５ 第⼆回地区委員会 
     ７ 第⼗⼀回資源回収 

 新⼊⽣・在校⽣委員選出資料の印刷、仕分け 
 資源回収の実施 
 新⼊⽣委員選出資料の配布（清瀬⼩・⼋⼩）→委員⻑ 
 資源回収の実施 
 在校⽣委員選出資料配布（１、２年⽣） 
 委員選出の説明、学区外の⽅への資料配布、意向書の回収 
 →委員⻑ 
 次年度校外委員、資源回収責任者選出作業、会計打合せ 
 資源回収の実施 
 年間活動報告、会計報告、次年度内定者の報告 

 資源回収報償⾦の申請予定→副委員⻑ 
 ⻘少協第⼀地区委員会予定→前委員⻑、委員⻑出席予定 
 資源回収の実施予定 
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    ２１ 第五回校外委員会 

  ４／上旬 新年度委員のお知らせ 
     ４ 第⼗⼆回資源回収 
    上旬 引継ぎ 

  ５／上旬 全委員会 
    上旬 PTA総会 

 資料配布予定（次年度資源回収責任者⽤資料、他）、今年 
 度の反省等 
 新年度校外委員内定者のお知らせ作成、配布予定 
 資源回収の実施予定 
 新旧校外委員、資源回収責任者の引き継ぎ予定（資料配 
 布、札の受け渡し等） 
 新委員⻑、副委員⻑、会計の選出、引き継ぎ予定 
 新旧委員⻑副委員⻑、新全委員出席予定 

 〇推薦委員会（委員⻑ ⽩⽥） 
 １２／１６ 推薦委員会 

  １／１２ 互選会 
  ２／ ６ 評議員会 

 「役員候補者届出⽤紙」回収・配布 
 「互選会開催について」⽤紙・配布 
 （本部役員⽤、候補者⽤） 
 互選会打ち合わせ 
 候補者の中から新役員選出 
 活動報告 

 〇学校⽀援本部 
 １１／１４ 避難所運営委員会 
    ２２ 英語検定 
    ２６ 第１５回⽯⽥波郷 
           俳句⼤会表彰式 
 １２／ ５ 英語検定 
     ９ CSフォーラム 
    １６ 新校説明会 
  １／１６ 避難所運営委員会 
    １９ 英語検定 
    ２３ 学校⽀援本部 
       ボランティア募集チラシ 
    ２４ 学校⽀援本部 
       ボランティア募集チラシ 

 お⼿紙印刷・配布 
 受付 

 集⾦作業 
 オンライン参加 

 実施 
 教育委員会受け取り 

 医療機関等駅前店舗への設置のお願いと配布 

 学校⽀援本部では、保護者・学⽣・地域の⽅々等のボランティアを募集しています。 
 ⼦育て中のボランティア参加は、なかなか難しいこともありますが、我が⼦が成⻑し少し余裕ができた時 
 は、是⾮、ご協⼒をお願い致します。 
 １⼈１⼈のお⼒が、これからの学校や⼦供達の未来へと繋がっていきます。 
 今後も学校⽀援本部へのご理解とご協⼒をよろしくお願い致します。 

 その他 情報交換 

 本部から来年度からの⼀組委員会の対応 
 来年度から⼀組が情緒と知的とで通う学校が変わり、⽣徒数が極端に減ってしまうことが予想されています。 

 そのため少数の中で委員を選出することが難しくなったため、⼀組の学年主任や担任の先⽣を通して、通常学 
 級の１〜３学年委員の⽅で今までと同じような対応をお願いしたい旨、校⻑先⽣ともお話しております。 
 引継ぎの時に、そのあたりの部分の変更をお願いいたします。 

 校外委員会より 
 資  源  回  収  の  場  所  と  し  て  お  り  ま  し  た  第  ４  ブ  ロッ  ク  の  三  ⾓  公  園  が  造  成  中  で  使  ⽤  で  き  な  い  旨、  先  ⽇  の  メー  ル  で  も  ご  案 

 内しております。現在使⽤中⽌としていますが、今後同じ場所が使えるのかは現在分からない状態です。 
 場所の⾒直し等を含め、来年度の校外引継ぎ話し合いを続けてまいります。 

 学校⽀援本部より 
 ペー  パー  レ  ス  で  ⼿  紙  の  配  布  が  少  な  く  なっ  て  き  て  い  る  と  思  う  が、  配  布  し  て  い  る  旨  の  メー  ル  が  減っ  て  い  る  感  じ  が  あ 

 る。保護者の皆様も忙しいと思うので、⼦供たちからの⼿紙が渡されないまま提出期限を迎える⼿紙もあるか 
 と思われる。 
 そのため⼿紙を出した時にメールがくれば気づけると思うので、⼿紙を配布した旨や、期⽇を記したメール 
 等、配信をお願いします。 

 4 



 会⻑－今後メール配信についてはHome&Schoolに移⾏していくので、各委員会で引き継ぎメール⽤⽂章のマ 
 ニュアルの作成をお願いします。 

 (1)  各学年主任より 

 （ア）１学年 
 先⽇、スキー移動教室に⾏ってまいりました。インフルエンザが⼼配されましたが、1名不参加、1名残念な 

 がら途中で帰った他は、全般的に良いスキー移動教室だったと思います。特に時間の意識が強く、余裕をもっ 
 て時程を組んでいたのですが、⽣徒の集合があまりにも早く、時間をつぶすために体操や急遽クラス写真を⼀ 
 ⽇早める、当初予定していなかった学年写真を⼊れるなど、うれしい悲鳴でした。また、天候にも恵まれ、達 
 成感も⼤いに得られた⾏事でした。 

 １つ気になる点は、物事の考え⽅がまだ幼いという点です。残念ながらインフルエンザで帰宅した⽣徒がい 
 たので、⾷事中や会議などマスク着⽤や必要以上に⼤声でしゃべらないことを何度も⾔いましたが徹底されず、 
 やはりスキー移動教室明けでたくさんの休みの⽣徒が出てしまいました。また、振替休⽇の過ごし⽅も徹底し 
 ておく必要を感じました。 

 今後は進路学習のまとめとして、曼荼羅チャ－ト、レディネステストを⾏います。また、各学期におこなっ 
 てきた、グル－プエンカウンタ－や認知症サポ－タ－養成講座などを⾏います。 

 2年⽣に向けて、⼼の準備も必要になってきます。来年度の職場体験、南極教室(全学年)、海外(ホンジュラス) 
 との交流や都内⾒学など学校外や外部の⽅と接する機会が多くありますので、清瀬中学校の顔として、成⻑し 
 てくれることを願っています。 

 （イ）２学年 
  早いもので、２年⽣としての⼀年間も終盤を迎えています。 

 ２年⽣は２⽉１⽇に校外学習に⾏ってきました。午前中は東京グローバルゲートウェイという体験型英語学 
 習施設でネイティブスピーカーの⽅達と全て英語で会話しながら⾊々なプログラムを⾏うという経験をしまし 
 た。恥ずかしいという思いをもっていた⽣徒もいたと思いますが、⼀⼈⼀⼈が話す場⾯が設定されており、普 
 段の学校⽣活では⾒られない姿を⾒ることができました。⽣徒には成功体験として今後の英語学習に⽣きるも 
 のになったことと思います。午後は班毎に23区内の⽂化的施設を訪れました。主に、浅草や上野⽅⾯に⾏き、 
 ⽔族館や博物館、動物園を⾒学しました。⾏き・帰りの経路や⾒どころを事前に調べ、実際に班で⾏動するこ 
 とで、来年度の修学旅⾏に向けての良い学習になりました。 
  総合的な学習の授業では進路学習も⾏い、３年⽣に向けて、上級学校についての理解を深めています。あと 
 ２ヶ⽉で清瀬中の最上級⽣となります。 

 （ウ）３学年 
 卒業までの登校⽇も約1ヶ⽉。 

 都⽴・私⽴推薦⼊試を終え、私⽴⼀般⼊試と都⽴⼊試を残すのみとなりました。 
 現在学年には、進路がすでに決定している⽣徒と、まだ進路が決定せず不安を抱えている⽣徒が混在していま 
 す。３年⽣に進級する際、『認め合い、⽀え合い、⾼めあえる学年へ』という学年教育⽬標を定めましたが、 
 この時期だからこそ、最後の⽣徒の進路が決まるまで、学年全員で⽀え合っていける、そんな集団を⽬指して 
 いきたいと思っています。コロナやインフルエンザも再び猛威を振るっており、気が抜けない毎⽇が続きます 
 が、悔いなく受験に臨むためにも、学習⾯での努⼒はもちろん、健康管理にも気をつけて当⽇を迎えてほしい 
 と思います。 
  さて、３⽉に⼊ると、いよいよ卒業です。⻑いようで短いこの３年間で、それぞれいろいろな成⻑があったと 
 思います。先⽇、卒業アルバムの写真を選ぶ作業の中で⾒つけた⼊学式の写真には、まだ制服に着られてい 
 る、あどけない表情の⽣徒の姿がありました。そこから３年間、たくさんのことを乗り越えながら⼤きく成⻑ 
 してきた⽣徒を⽬の前に、その成⻑を⼀番⾝近なところで⽀えていただいた保護者の皆様には感謝の気持ちし 
 かありません。卒業式当⽇、⼀⼈⼀⼈の⽴派な姿を⾒ていただけるよう、教職員⼀同精⼀杯頑張りますので、 
 最後までご理解、ご協⼒のほどよろしくお願いいたします。 

 （エ）１組 
 特別⽀援学級１組では、先週1年⽣がスキー教室に参加してきました。初めてのスキーの⽣徒もいましたが、 

 この３⽇間でボーゲンができるようになり、宿舎の中では、他のクラスの⽣徒と交流もでき、⼤いに楽しめた 
 様⼦で元気に帰ってきました。２年⽣は２⽉１⽇の校外学習、午前中はＴＧＧに参加し、エージェントと呼ば 
 れるネイティブスピーカーの⽅が盛り上げてくれ、楽しい雰囲気の中、通常学級の⽣徒と⼀緒に英語でのコ 
 ミュニケーションを楽しむことができました。午後は３班に分かれて、浅草、上野、東京スカイツリーへ班別 
 ⾏動で出かけてきました。３年⽣は、それぞれの進路に向けての活動に取り組んでいます。すでに進路が決 
 まっている⽣徒もいますが、本⽇が特別⽀援学校普通科の⼊試相談、その後都⽴⼀般受験をする⽣徒がいます 
 ので、全員の進路が決まるまで、もう⼀息です。１組は３年⽣を送る会を３⽉５⽇に計画しています。⼀緒に活 
 動してきた楽しい思い出を振り返りながら、１・２年⽣は卒業⽣への⼿紙を⼀⽣懸命書いているところです。 
 ３年⽣はこの三年間を振り返り、⾃⾝の成⻑を感じたり、周りの⼈への様々な想いや感謝の気持ちを膨らませ 
 たりしているところで、残りの⽇々を⼤切に過ごしています。 
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